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Herbario y Jardín Botánico 
BUAP, detonadores de la ciencia

Protección de especies en peligro de extinción o amenazadas; 
remediación y conservación de suelos; investigaciones sobre 
ecología, cambio climático, ámbito florístico, taxonómico y 
etnobotánico, entre otras, las tareas

Durante 35 años, el Herbario y el 
Jardín Botánico de la BUAP más 
allá de ser espacios para obser-
var o conservar especies, son 
un centro para instruir y hacer 
ciencia, donde también se han 
realizado importantes esfuerzos 

del estado de Puebla, así como 
promover su uso y cultivo.

es la protección de especies en 
peligro de extinción, a través 
de los proyectos “Construyendo 
capacidades e implementación 
de la conservación de árboles 
en México: conservación de es-
pecies arbóreas amenazadas en 

Gardens Conservation Interna-
tional, y “Colección de bellotas 
de roble en peligro de extinción”, 
patrocinado por The Morton Ar-
boretum.

Carlos Alberto Contreras 
Paredes, profesor investigador 

-
ualmente se realiza investigación 
básica sobre cómo funcionan 
estos seres vivos. “Dentro del 
Laboratorio de Investigación del 
Jardín Botánico se estudia el es-
trés en plantas, el cual se genera 

de agua y cambios en la salini-
dad del suelo, pH y distribución 

de organismos patógenos”.
También se desarrollan es-

trategias sobre cómo conservar, 
germinar y propagar in vitro al-
gunas semillas, para después lle-
varlas a una condición de vivero 
y, eventualmente, a una condi-
ción ex situ. “Derivado de las 

colectas de campo, traemos al 
laboratorio semillas o frutos para 

-
plasma o bien para germinarlas 
en condiciones de laboratorio, 

-
ección de nuestro jardín algunos 
ejemplares silvestres”.

Serán un número importante de operadores “electora-

les” de Morena los que tendrán que rendir cuentas.

Finalmente, no llevaron a los millones de votantes 

que prometieron a la consulta del domingo, los 

resultados oficiales muestran su incapacidad para 

movilizar a los fieles seguidores del presidente López 

Obrador, que aún los tiene.

El vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral en el estado, 

Marcos Rodríguez del Castillo, confirmó que Puebla sobrepasó 

la media nacional al conseguir 8.5 por ciento de participación 

en la Consulta.

Fueron 409 mil 226 personas las que emitieron su voto, de las 

cuales 397 mil 270 se inclinaron por un SÍ, y 6 mil 713 por un NO, 

marcando 5 mil 243 como votos nulos. 

Rodríguez del Castillo confirmó que el Distrito 14 de Acatlán de 

Osorio fue el último en concluir a las 3:00 de la madrugada del 

lunes 2 de agosto su conteo sin contratiempo, pero con mayor par-

ticipación en las urnas, al haber tenido 35 mil 413 votos, es decir, 

11.1 por ciento. A quien le correspondió este distrito si cumplió.

El distrito 08 de Ciudad Serdán fue el que menos votos recibió 

con 6.2 por ciento de participación. El presidente López Obrador 

tiene ahora sí datos duros para llamar a cuentas a sus operadores 

electorales, que no cumplieron con su compromiso de movilizar 

a más millones de mexicanos.

En dos años de la actual administración estatal y 

con el apoyo de los Poderes Legislativo y Judi-

cial, el Gobierno de Puebla “mantiene rumbo, 

claridad y firmeza en favor de todos los sectores 

de la sociedad, sobre todo con aquellas poblanas 

y poblanos que menos tienen”, precisó el Ejecutivo, 

Luis Miguel Barbosa.

Lo anterior lo expuso durante la ceremonia alusiva al 210 aniversario 

luctuoso de don Miguel Hidalgo y Costilla, en la que agradeció a 

las instituciones de seguridad y procuración de justicia, como la 

Guardia Nacional, la SEDENA y la FGE, su apoyo en este periodo 

de gobierno para recuperar la seguridad y paz en la entidad.

Sentenció que, en los tres años que le falta, continuará presi-

diendo un gobierno cercano a la gente y basado en los ideales de 

mártires como Miguel Hidalgo y Benito Juárez, así como en los 

valores del presidente Andrés Manuel López Obrador y de todas 

y todos los mexicanos.

Barbosa Huerta aprovechó la ocasión para resaltar que el gobierno 

de Puebla promueve la reconciliación, el bienestar y, sobre todo, 

gobierna con el corazón.

A más de un mes del conflicto, la comunidad de 

empleados administrativos de la Universidad 

de las Américas Puebla reiteró su apoyo a Luis 

Ernesto Derbez Bautista.

En un comunicado firmado por 759 emplea 

      dos de los 1108 que laboran en la institución-, 

expresaron su respaldo a la administración encabezada por 

Derbez Bautista y “el compromiso inquebrantable con 

nues- tra casa de estudios, nuestro centro de trabajo, pero sobre 

todo con la educación”.

Llamaron a los actores involucrados en el conflicto, para que se pondere 

y priorice a la educación, la legalidad, la estabilidad laboral y a los 

estudiantes de la Udlap, por sobre las armas, la fuerza y la imposición.

Subrayaron estar convencidos que los conflictos legales se dirimen 

en los juzgados y no mediante el uso de la fuerza y mucho menos 

de la fuerza pública, que debiera estar dirigida a otras tantas nece-

sidades en el Estado.

Sentenciaron que el prestigio y la calidad de la Udlap no se puede ni 

se debe arrebatar, puesto que el reconocimiento nacional e interna-

cional de la institución es resultado del esfuerzo de colaboradores y 

estudiantes a lo largo de más de 80 años.

El problema político y económico sigue.

Se espera que la tarde de este lunes o del martes 3 de 

agosto, lleguen a Puebla más vacunas contra Covid-19, 

para personas de 30 años en la capital, pues de un millón 

074 mil que se han solicitado sólo han llegado 140 mil, 

ante este panorama el gobernador Luis Miguel Barbosa 

llamó a la federación a que envíe más dosis al estado, pues 

es la estrategia principal ante la tercera ola de contagios.

“Yo si llamo a la Federación a que voltee a Puebla, si se 

requieren en Puebla las vacunas suficientes para apli-

carlas a nuestra población, cuando estamos en la tercera ola, esta 

que es la de las variantes, (...) la estrategia uno es la vacunación, la 

dos siguen siendo las medidas de prevención”

El mandatario poblano dijo que la segunda medida para prevenir 

contagios son los operativos en plazas comerciales, vía pública, y la 

distribuir gel antibacterial.

“Si se dijera que hay que comprar vacunas, Puebla compra vacunas, 

Puebla compraría vacunas para su población, no vamos a cruzarnos 

de brazos, tenemos cámaras de frío como en ningún estado, tenemos 

congeladores de esos de Ultra frío”, precisó

Asimismo, aseguró que cuando se reciben embarques, todas las 

vacunas se aplican, porque el sistema de salud es fuerte, y cuanta 

con la infraestructura necesaria. Y la federación sigue sin mandar 

las vacunas que necesitan los poblanos.
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AMLO FELICITA A AREMI FUENTES 
POR SU BRONCE; ESPERA MÁS 
MEDALLAS DE MÉXICO EN TOKIO 2020
López Obrador espera que la delegación mexicana 
obtenga más medallas en lo que resta de Tokio 2020, que 
concluirá el domingo 8 de agosto

REMESAS SUBEN UN 22.44 %
EN MÉXICO EN EL PRIMER 
SEMESTRE DE 2021
Datos del Banco de México (Banxico) revelaron que las 
remesas cerraron en el primer semestre de 2021 en 23 
mil 618 millones de dólares

MURIÓ LA ACTRIZ LILIA ARAGÓN 
DEL RIVERO A LOS 82 AÑOS
Este lunes se dio a conocer la muerte de la actriz 
mexicana Lilia Aragón del Rivero a los 82 años, quien 
se desempeñó como Secretaria General de la ANDA

El gobernador García Cabeza de Vaca impulsó una 
controversia constitucional para invalidar la orden de 
aprehensión girada en su contra desde mayo

GARCÍA CABEZA DE VACA SOLICITA 
A SCJN INVALIDAR ORDEN DE 
APREHENSIÓN EN SU CONTRA
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EL INE, SÍ CUMPLIÓFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Contra el discurso oficial de que la autoridad electoral no cumplió en la convocatoria que 

hizo y todo el proceso de la Consulta Popular del domingo pasado, en los hechos hubo resul-

tados ya que se instalaron casi todas las casillas en el país, se recabaron los votos de quienes 

decidieron acudir y se entregaron resultados oficiales reconocidos por propios y extraños. 

La lectura de si fue un fracaso o no, es de cada quien.

Ayer, el vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral, Marcos Rodríguez del Castillo, 

informó que Puebla rebasó la media nacional al alcanzar 8.5 por ciento de participación en 

la Consulta dominical, aun cuando no se haya logrado la vinculación al juicio a los últimos 

cinco ex presidentes del PRI y el PAN. 

Con más del 99 por ciento de las casillas computadas 409 mil 226 poblanos emitieron su 

voto, de quienes 397 mil 270 dijeron SÍ, y 6 mil 713 NO, mientras 5 mil 243 fueron votos nulos. 

El distrito XIV de Acatlán de Osorio fue el último en concluir a las 3:00 de la madrugada del 

lunes 2 de agosto su conteo sin contratiempo, pero con mayor participación en las urnas, al 

haber contado 35 mil 413 votos, es decir, 11.1 por ciento.

Mientras que el distrito VI de Puebla capital fue el primero en concluir su conteo con un 8.2 

por ciento de participación, y el menos votado fue el distrito VIII de Ciudad Serdán con un 

6.2 por ciento de participación.

La Consulta concluyó sin contratiempos, al haber logrado la recuperación de paquetes de 

boletas en su totalidad, mismas que fueron distribuidas en las 2 mil 941 mesas receptoras.

Se consiguieron 56 mil 529 de las 57 mil 077, es decir, 99.03 por ciento de actas computadas.

De los cuatro distritos de la ciudad de Puebla, el más votado fue el XII con 9.8 por ciento de 

participación al tener una lista nominal de 337 mil 803 personas y de las cuales votaron 33 

mil 161 ciudadanos.

El distrito del capital menos votado fue el XI con 6.7 por ciento de participación, al tener una 

lista nominal de 336 mil 857 votantes, de los cuales apenas 22 mil 855 acudieron a votar.

El SÏ fue abrumador y quizá una de las razones por la que millones de mexicanos no acu-

dieron, es porque sabía que esa respuesta iba a ganar, aunque no necesariamente se vaya 

a cumplir, porque en México predomina la impunidad y los políticos son parte de esos 

beneficiarios de la injusticia.

La autoridad electoral cumplió, fueron los operadores del presidente y sus partidos aliados 

quienes no hicieron lo suficiente para movilizar a los millones que respaldan al gobierno 

federal o que bien son beneficiarios de los programas sociales.

Algo no está funcionando, quizá se nota cada día más que Morena no tiene a los millones 

que supone en la bolsa.

Cuenta con legitimidad, pero pierde respaldo social,

Este domingo que pasó, apenas el 8.5 por ciento de poblanos le dijo SÍ a su propuesta, eso 

preocupa en Palacio Nacional.

DE LAS ANÉCDOTAS 
QUE SE CUENTAN 
“La revocación es una elección federal, idéntica a la que sirvió para elegir a un funcionario, 

pero al revés, con el propósito de ver si se mantiene o se va. Entonces hay que empezar de 

cero, esto implica hacer una elección con todos sus costos y, si me preguntan cuánto costó 

la elección del 6 de junio, pues alrededor de 9 mil millones de pesos”.

Tal fue la respuesta que el presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, 

dio a una pregunta que le formularon el pasado 25 de junio, respecto a la consulta para la 

revocación de mandato, del próximo 21 de marzo, que forma parte de las propuestas de 

Andrés Manuel López Obrador.

El porqué de esa multimillonaria suma de dinero es sencillo:

“La revocación es una elección federal, idéntica a la que sirvió para elegir a un funcionario, 

pero al revés, con el propósito de ver si se mantiene o se va. Entonces hay que empezar de 

cero, esto implica hacer una elección con todos sus costos y, si me preguntan cuánto costó 

la elección del 6 de junio, pues alrededor de 9 mil millones de pesos”.

Nueve mil millones de pesos alcanzan para otras cosas.

Un ejemplo lo constituye la vacuna contra el Covid-19: de acuerdo a la Agencia Reuters, el 

costo de la Sputnik V anda por los diez dólares, la Astra Zéneca anda por los tres dólares y 

la Pfizer, unos veinte dólares.

Tres mil millones de pesos, considerando 20 pesos por dólar estadounidense son 150 millones de dólares.

Destinándole tres mil millones de pesos por cada marca, alcanza para quince millones de 

dosis de Sputnik V, 50 millones de Astra Zéneca y 7 millones y medio de Pfizer.

Suponiendo que se vacune en dos ocasiones, se protegería a 36 millones 250 mil mexicanos, 

equivalente al triple de habitantes de la Ciudad de México.

Pero, bueno, hay prioridades políticas.

La consulta que sigue es la continuación del fracaso de la del pasado 1 de agosto y ésa, es la 

próximo e inminente prioridad de Palacio Nacional.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Personal administrativo UDLA 
Puebla rechazó “toma” policial de 
plantel y reiteró apoyo a Derbez
Puebla, Pue. Personal administrativo de la Univer-
sidad de las Américas Puebla (Udlap), hicieron un 
llamado para una pronta resolución para la libera-
ción de las instalaciones, donde se debe priorizar 
a la educación, la legalidad y la estabilidad laboral.

Cerca de 760 integrantes de la administración 
de dicha casa de estudios, reiteraron su apoyo a la 
administración encabezada por Luis Ernesto Der-
bez Bautista.

Mediante un comunicado, señalaron que los 

mediante el uso de la fuerza y mucho menos de la 
fuerza pública, que debiera estar dirigida a otras 
tantas necesidades en nuestro estado.

“Esta premisa es fundamental en un país don-
de se respeta el Estado de Derecho, pero, sobre 
todo que respeta a la educación como un valor y 
un derecho que tanto le hace falta a México y al 
mundo. Por ello, exigimos el respeto a la ley, a la 
normatividad institucional y a la vida interna de la 
Universidad”, dice la misiva.

Finalmente, enfatizaron que el prestigio y la 
calidad de esta institución no se puede ni debe 
arrebatar, el éxito y reconocimiento nacional e in-
ternacional de la Udlap es resultado del esfuerzo 
de una gran comunidad de colaboradores y de es-
tudiantes a lo largo de más de 80 años. 

           ALMA MÉNDEZ

AVANZADA LA PLÁTICA PARA 
VACUNACIÓN DE EMPRESAS CON LA 
FEDERACIÓN Y ESTADO: CANACINTRA 

La Cámara Nacio-
nal de la Industria 
de la Transforma-
ción (CANACINTRA) 
capítulo Puebla, con-

entre Rodrigo Ab-
dala Dartigues, 
delegado federal 
de la Secretaría 
de Bienestar y el 
secretario de Sa-
lud José Antonio 
Martínez García, 
para contar con 
centros alternati-
vos de vacunación 
para sus empresas 

El presidente Luis Espi-
nosa Rueda, mencionó que 
les presentaron cartas de 40 
empresas, que están retira-
das y existe la intención de 
que obtengan la vacunación 

cuentan con los terrenos 
adecuados para poder llevar 
el biótico a sus instalaciones.

Señaló que serán la de-
pendencia federal y estatal 
quienes analicen cómo llevar 
la vacunación, ya sea a las 
industrias o a que las indus-

trias apoyen 
con infraes-

tructura y vo-
luntarios, para 

posteriormente 
llevar a los tra-

lugar para que 
reciban la do-
sis anti Covid.

R e i t e r ó 
que dentro 
de dichas pe-
ticiones tam-
bién se en-
cuentran el 
Parque FINSA, 

SINDEMEX, así 
como las que se encuentran 
en las zonas industriales 
de San Martín Texmelucan, 

“Ya el plan está entre-
gado a las secretarías para 
que, como industria, para 
que, con accesorios, con 
gente con voluntarios, o que 
sea en alguna de las comuni-
dades siempre teniendo uno 
o dos días para vacunar pri-
mero a la comunidad y luego 
la gente que esté laborando 
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Inservible el trabajo de 
Margarita Aguilar para 
investigar crímenes de 
odio en Puebla: María 
José Flores
Puebla, Pue. La Asociación para la 
Protección de la Pluralidad Sexual y 
Derechos Humanos (APPS) asevera 
que se debe remover a la titular de 
la Unidad Especializada de Investi-
gación de Delitos Cometidos contra 
la Comunidad LGBTTTIQ, Margarita 
Aguilar Vázquez, ya que no ha po-
dido resolver los casos que se han 
suscitado, especialmente el asesina-
to de Gonzalo Potrero el pasado 26 
de julio.

La vicepresidenta y fundadora 
del colectivo, María José Flores Se-
rrano “Majo”, criticó el nulo trabajo 
que realiza dicha unidad, ya que, en 
plena zona conurbada de Puebla, se 
suscitan asesinatos o crímenes de 
odio, por lo que, los municipios se 
encuentran en peores condiciones.

Aseguró que tiene reportes de 
municipios como Xochiapulco, Coat-
zingo donde han llegado a denunciar 
y son re victimizados y no pasa nada 
con las denuncias interpuestas, pues 
dijo que de nada sirvió la creación 
de dicha unidad si la titular no está 
haciendo su trabajo.

Abundaron que existen aproxi-
madamente 40 casos sin resolver 
o archivados, esto desde el mes de 
febrero.

En tanto familiares de Gonzalo 
Potrero, exigen justicia por su muer-
te y piden a la autoridad el escla-
recimiento de los hechos, apuntaron 
que su pareja se encuentra hospita-
lizada, y remarcaron la gravedad del 
asunto debido a que el crimen ocu-
rrió en la zona conurbada de Puebla.

Flores Serrano, denunciaron 
varios de sus miembros han sido 
amenazados de muerte sin recibir 
la respuesta oportuna, además de 
que cada mes reciben de 20 a 27 
denuncias con motivo de amenazas 
y agresiones en contra de la comuni-
dad LGBTTTIQ, siendo Izúcar de Ma-
tamoros uno de los municipios con 
más denuncias de esta comunidad.

 ALMA MÉNDEZ

Gas de Oriente mochó las 
comisiones a trabajadores 
y desató inconformidades
Puebla, Pue. Desde temprana hora de 
este lunes, repartidores comisionistas de 
Gas de Oriente, ubicado en Santa Clara 
Ocoyucan, mantienen paro de actividades 
porque exigen a la empresa se respete su 
comisión de 50 pesos por tanque, debido 
al ajuste al precio del cilindro de gas, por 
lo que la empresa pretende darles una 
comisión de 20 pesos.

Es por ello, que más de medio cente-
nar de gaseros bloquearon la entrada a 
esta planta, por la decisión de sus supe-
riores de bajar sus comisione, esto debido 
a que no cuentan con un sueldo base y 
esta reducción a sus entradas afectaría de 
manera considerable a sus familias.

Acusaron que este día les anunciaron que 
les pagarían 20 pesos por comisión para no 
salir afectados, pero recularon que cuando 
las ganancias eran altas para sus patrones, 
únicamente les otorgaban 50 pesos.

“Ahora que viene esta baja, nos per-
judican, cuando las ganancias eran altas 
no nos dieron ninguna comisión más y 
ellos estaban teniendo comisiones altas y 
ahora que viene la Comisión de Energía y 
hace la regulación del gas a nivel nacional 
y como ya tienen perdidas y quieren que 
esto salga de nosotros”, acotaron.

Denunciaron que ellos hacen el man-
tenimiento de camionetas, es decir, si sus 

camionetas tienen alguna falla, ellos de-
ben arreglarla y con su comisión de 20 
pesos no les alcanzará.

Mencionaron que hasta el momento 
no han sido escuchados por sus patrones 
para debatir sus demandas.

“Ya hemos ido con el gerente y nos 
dice que no nos puede dar una solución y 
nos da largas, que es culpa del gobierno, 

pero todos sabían que se tenía que regu-
lar el precio, pero sin afectar a nosotros”, 

Cabe mencionar que con base a la lis-
ta que publicó la Comisión Reguladora de 
Energía (CRE), el costo del gas LP en Pue-
bla y en la zona conurbada es de 21.52 
pesos por kilogramo y de 11.62 pesos por 
litro.  ALMA MÉNDEZ

Denunciaron que ellos hacen el mantenimiento de camionetas, es 
decir, si sus camionetas tienen alguna falla, ellos deben arreglarla y 
con su comisión de 20 pesos no les alcanzará.

Turismo ha entregado 152 
certificados “Save Travel”
Hasta el mes de agosto se han entrega-

estos el 40 por ciento corresponden al 
interior del estado incluidos los 10 pue-
blos mágicos que tiene Puebla, informó 
la Secretaría de Turismo, Martha Ornelas 
Guerrero.

Esto en el marco de la entrega de se-
llos Safe Travels a prestadores de servi-
cios turísticos, Por lo que, se reiteró que 
Puebla es uno de los destinos turísticos 
más seguros y el crecimiento en el nú-

-
man el compromiso de los empresarios 
por ofrecer espacios libres de Covid-19 
a los viajeros.

Los establecimientos que recibieron 
-

ca, Hotel Plaza Poblana, Outlett Puebla 
Premier, Explanada Puebla, Centro Co-
mercial Solesta, Plaza Loreto, Galerías 
Serdán, Plaza Dorada, Auditorio de la 
Reforma, Centro de Convenciones, Es-
trella de Puebla, entre otros.

-

que descansan, comerán y comprarán 

en lugares que cumplen con estrictos 
protocolos de sanidad establecidos 
para aminorar el impacto negativo por 
la pandemia de Covid-19 a nivel mun-
dial.

“Estos protocolos están alineados 
a estándares mundiales y los pueden 

de que será una gran experiencia (...) 
Nos tiene que quedar muy claro que 

-
cado Save Travel quiere decir que es-
tán cumpliendo con todas las normas y 
con todos los protocolos y estándares 

 ALMA MÉNDEZ

GRUPO DE GONZALO JUÁREZ DEFIENDE 
EL INCREMENTO DEL 4 POR CIENTO
La apoderada legal del Sindicato Único de 
Empleados y Trabajadores del H. Ayunta-
miento de Puebla Instituciones Paramuni-
cipales y Organismos Públicos Descentra-
lizados (SUETHAPIPOPD) Benito Juárez, 
Angélica Sánchez, refrendó que los traba-
jadores adheridos tendrán un incremento 
del 4 por ciento directo al salario retroac-
tivo desde el mes de enero.

Esto después de que la semana pasa-
-

larial de 259 pesos para trabajadores del 
Ayuntamiento de Puebla con la alcaldesa 
de Puebla, Claudia Rivera Vivanco, y don-
de trabajadores disidentes de dicho sindi-
cato criticó el 4 por ciento de incremento 
salarial logrado para este 2021, pues no 
trabaja a favor de sus sindicalizados solo 

para el presidente en turno.
Cabe mencionar que se acusa que dicho 

incremento sólo se otorgó a un grupo de 
allegados y no a todos los agremiados como 

Es importante señalar que durante el 
2016 alcanzaron 5 por ciento; 2017, 4.7 
por ciento; 2018, 4 por ciento; 2019, 4.5 
por ciento; 2020, 4.1 por ciento y este 
año 2021 sólo 4 por ciento.

En otro orden de ideas, el secretario 
de actas y acuerdos del sindicato, Alejan-
dro Gutiérrez Rosas reveló que en lo que 
va del 2021, han fallecido 16 trabajado-
res del Ayuntamiento de Puebla, por Co-
vid-19, además de que se han contagiado 
80 y actualmente existen seis casos acti-
vos.  ALMA MÉNDEZ

FOTO: 
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Tercera ola no detendrá 
el regreso a escuelas el 
30 de agosto en Puebla

Puebla, Pue. A pesar de que en Puebla 
se están registrando más de 300 nuevos 
enfermos de Coronavirus por día aproxi-
madamente, y hay más de mil casos acti-
vos, el regreso a clases presenciales no se 
pospondrá, informó el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta.

El titular del Poder Ejecutivo dijo que la 
fecha para regreso a clases presenciales 
se mantiene para el 30 de agosto, pues 

50 MDP PARA LIBRAMIENTO 
TECNOLÓGICO-SEMINARIO
Por separado, el mandatario poblano 

anunció la construcción de un nuevo 
Libramiento Tecnológico-Seminario, 
que tendrá una inversión de 50 millo-
nes de pesos.

“Está en proceso de licitación la 
construcción de un libramiento, el li-
bramiento ya existe, pero lo vamos 
hacer nuevo de 4 carriles y camellón 
en medio, y cosas muy bonitas, el 
precio aproximado son 50 millones de 
pesos, no sé si ya se publicó o se va 
a publicar en la convocatoria de esa li-
citación que estaría arrancando en no 
más de un mes”, acotó.

Asimismo, Barbosa Huerta exhor-

tó a las empresas que deseen tener 
vacunas para sus empleados, se acer-
quen a la Secretaría de Salud para que 
realicen las gestiones necesarias.

“Si alguna empresa quiere vacunar 
a sus trabajadores bajo el esquema 
este de un lugar separado y en días 
específicos, dígales que sí, por favor 
doctor (José Antonio Martínez), plan-
teles ese esquema y pida las vacunas”, 
declaró.

Enfatizó que también faltan vacu-
nas para completar las inmunizaciones 
a los reos de las cárceles de Puebla. 

                                    SILVINO CUATE

Pobre envío de vacunas anti Covid del gobierno federal a Puebla
Puebla, Pue. Se espera que la tarde de 
este lunes o del martes 3 de agosto, lle-
guen a Puebla más vacunas contra Co-
vid-19, para personas de 30 años en la 
capital, pues de un millón 074 mil que 
se han solicitado sólo han llegado 140 
mil, ante este panorama el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta llamó a la Fede-
ración a que envíe más dosis al estado, 
pues es la estrategia principal ante la ter-
cera ola de contagios.

“Yo si llamo a la Federación a que vol-
tee a Puebla, si se requieren en Puebla 

nuestra población, cuando estamos en la 
tercera ola, esta que es la de las varian-
tes, (...) la estrategia uno es la vacuna-
ción, la dos siguen siendo las medidas de 
prevención”

El mandatario poblano dijo que la se-
gunda medida para prevenir contagios 
son los operativos en plazas comerciales, 
vía pública, y la distribuir gel antibacterial.

Barbosa Huerta reiteró que si es nece-
sario su administración adquiriría vacuna 
contra Covid-19, este dicho ya lo había 
anunciado en enero de este año, cuando 

PUEBLA, 804 NUEVOS 
INFECTADOS COVID EL 
FIN DE SEMANA

-
-
-

-
-
-

-

-
-

el presidente Andrés Manuel López Obra-
dor dio luz verde para que empresas y go-
biernos locales puedan adquirir vacunas.

“Si se dijera que hay que comprar va-
cunas, Puebla compra vacunas, Puebla 
compraría vacunas para su población, no 
vamos a cruzarnos de brazos, tenemos 
cámaras de frío como en ningún estado, 
tenemos congeladores de esos de Ultra 
frío”, dijo

Asimismo, aseguró que cuando se re-
ciben embarques, todas las vacunas se 
aplican, porque el sistema de salud es 
fuerte, y cuanta con la infraestructura 
necesaria.

Repitió que solicitará a la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos (CNDH) 
que haga una interpretación sobre si la 
aplicación de la vacuna es una obligación 
de las personas o un derecho humano.

Por su parte, el secretario de Salud 
en Puebla, José Antonio Martínez García, 
explicó que en los último 10 días han so-
licitado a la Federación un millón 074 mil 
vacunas para continuar con los de 30 y 
más, y ya iniciar con los 18 y más, y has-
ta el momento sólo nos han enviado 140 
mil vacunas,

“Nosotros dependemos de la cantidad 
de vacunas que nos mande la Federa-
ción, tengo por un decir por escrito todos 

últimos 10 días hemos solicitado un mi-
llón 074 mil vacunas para continuar con 
los de 30 y más, y ya iniciar con los 18 
y más, y hasta el momento sólo nos han 
enviado 140 mil vacunas, estamos en es-
pera de una respuesta favorable entre el 
día de hoy y mañana, pero es dependen-
cia de lo que nos mande la Federación 
todo el sistema de salud que es muy ro-
busto para la aplicación de las vacunas”, 

Dijo que, al corte del día viernes se 
aplicaron 266 mil 033 vacunas contra Co-
vid-19 a personas de 30 años y más del 
área conurbada de Puebla.  SILVINO CUATE

Al corte del día viernes, se aplicaron 266 mil 033 vacunas vs Covid a personas de 30 años y más del área conurbada de Puebla. FOTO: 
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En Puebla capital habrá un 
barrido a la delincuencia: MB

BAJA PARTICIPACIÓN, 
PERO BUEN PRIMER 
EJERCICIO DE CONSULTA 
POPULAR: BARBOSA
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta lamentó la baja par-
ticipación de los poblanos en la con-
sulta popular para enjuiciar a ex pre-
sidentes, sin embargo dijo que es el 
arranque de un proceso para formar 
los derechos de la ciudadanía.

Barbosa Huerta dijo que la gente 
debió haber participado para expresar si 
están a favor, o en contra de las acciones 
que está tomando el gobierno federal.

“Es el arranque de un proceso de 

se luchó mucho, la consulta popular, 
formas de participación ciudadana, eso 
debe de estar en las conciencias de las 
personas, debieron haber ido a expre-
sarse, o a decir no estoy de acuerdo 
en la consulta y a decir ‘no estoy de 
acuerdo en la consulta’, pero a expre-
sarse, los derechos ciudadanos se van 
construyendo”, acotó. Enfatizó que si 
los poblanos tuviéramos una mayor 
convicción o una convicción más pro-

-
miento a la voluntad ciudadana, hu-
biera habido una mayor participación.

“Generaciones de políticos, de lucha 
política y social, décadas de plantea-
mientos se encaminaron a conseguir 
la consulta popular, como formas de 
participación ciudadana directa, consul-
ta popular y así luchamos muchos de 
nosotros por años en los congresos, en 

Dijo que cuando se legisló sobre la 
consulta popular, fue un logro, pero 
su regulación debe ser mejorada, 
porque todavía existen restricciones 
para poder llevar a cabo de manera 
más fácil y rápida las consultas.

 SILVINO CUATE

A Morena le faltó promocionar 
correctamente Consulta 
Popular: Gabriel Biestro

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla Mi-
guel Barbosa Huerta aseguró que traba-
jará en conjunto con la nueva administra-
ción municipal de Eduardo Rivera Pérez 
para limpiar de la delincuencia los merca-
dos municipales y generar seguridad a los 
verdaderos comerciantes.

“Vamos nosotros a recuperar para 
Puebla la tranquilidad, para que todos 
trabajen lícitamente, obtengan un ingre-
so lícito y pueden tener la condición de lo 
mejor posible”, declaró en conferencia de 
prensa.

El titular del Poder Ejecutivo enfatizó 

que en los alrededores de mercados mu-
nicipales es donde se han asentado delin-
cuentes que generan una mal percepción.

Sin embargo, la Policía Estatal liberó el 
mercado de La Acocota que era controlado 
por Cristian N., alías “El Grillo” cuyo centro 
de operaciones de narcomenudeo se ins-
talaba en una marisquería, con el solapa-
miento de autoridades municipales.

“En Puebla y en muchos lugares, no 
precisamente en los mercados, alrededor 
de los mercados es donde se han acen-
tuado delincuentes y en Puebla capital sí, 
hay mercados que fueron controlados y 

ya les liberamos del control delincuencial 
(...) mucho de lo que tenían que hacerse 
en la capital respecto a seguridad pública 
se aloja en la limpia de los mercados, y 
los verdaderos comerciantes lo quieren”, 

El mandatario poblano crítico que en 
varios operativos que se realizaron no 
hubo colaboración con el gobierno muni-
cipal para la detención de delincuentes. 
Sin embargo confía en que cambiará con 
la gestión de Rivera Pérez para recuperar 
la tranquilidad de quienes trabajan en los 
mercados.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue- El diputado local 
con licencia Gabriel Biestro 
Medinilla, lamentó que la diri-
gencia de Morena haya dejado 
sola la Consulta Popular y no 
se promoviera como él lo hizo 
como dirigente con la Reforma 
Energética que logró posicio-
nar en primer lugar cuando se 
fue la encuesta.

En rueda de prensa, Bies-
tro Medinilla consideró que 
hubiera sido importante que 
el partido hiciera una difusión 
correcta para lograr que la 
participación ciudadana fuera 

mucho más certera.
Bajo este contexto, el di-

putado con licencia, pidió a la 
dirigencia estatal a dejar de 
promover a sus familiares para 
algunos cargos políticos, para 
que ponga mayor atención en 
los temas que involucran des-
de la vida política y partidistas.

Medinilla consideró que se 
debe trabajar en la construc-
ción de una cultura participati-
va, y enfatizó que a la Cuarta 
Transformación le faltó más 
difusión, como cuando se rea-
lizó la consulta de la reforma 

energética donde se recaba-

“La opinión de la ciudad es 
más importante, porque eso es 
lo que siempre quisimos y lo 
que muchas generaciones ante-

de los sesentas a principios de 
los setenta la ciudadanía hu-

biera querido que les hubieran 
preguntado estas cosas”.

A lo que agregó, “se debe 
buscar la participación, así 

y no dejar solo al presidente y 
a la misma estructura de Mo-
rena”, concluyó.

 AURELIA NAVARRO

MORENA AHORA LE APOSTARÁ A 
COMISIÓN DE LA VERDAD PARA 
INVESTIGAR A EX FUNCIONARIOS
Puebla, Pue- El dirigente estatal de Morena, Édgar 
Garmendia de los Santos, respaldó la propuesta del 
líder nacional del partido Mario Delgado Carrillo para 
la creación de la Comisión de la Verdad para que se 
investigue a ex funcionarios incluidos los ex presi-
dentes de México.

Esto luego de que la Consulta Popular que este 
primer domingo no resultará vinculante como se es-
peraba, aun cuando destacó que este ejercicio en 

Puebla es considerado como un estado referente al 
haber superado la media nacional por haber alcan-
zado el 8.6 por ciento de participación ciudadana.

Consideró que los militantes de Morena en su ca-
lidad de ciudadanos sí hicieron un trabajo importan-
te invitando a los ciudadanos a votar, pero reconoció 
que no estaría por demás que en próximas consultas 
los llamados al voto se hagan con mayor impulso.

Édgar Garmendia de los Santos comentó que este 
ejercicio no solo fue responsabilidad del partido Mo-
rena para impulsarlo sino de todos los ciudadanos, a 
quienes falto despertar su interés para salir a votar.

 AURELIA NAVARRO
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Congreso empatará propuesta de Colectivo y 
Barbosa para aprobar Ley de Desaparecidos

En la capital de Puebla 
deben desistir en el 
regreso a escuelas en 
agosto: Micalco
Puebla, Pue. Diputado local electo por 
el PAN, Rafael Micalco Méndez, anunció 
que iniciará la realización de siete foros 
con la militancia para fortalecer al parti-
do, esto en regiones de:

Sierra Norte
Teziutlán
Atlixco
Serdán
Tehuacán
Tepexi de Rodríguez
Izúcar de Matamoros

zona conurbada de la ciudad de Puebla
Recordó que estos acercamientos tienen 

-
dos los participantes, para saber qué 
tan fuerte está el partido en la toma de 
decisiones de cara al 2024 y renovación 
interna, además de escuchar las pro-
puestas que haga la militancia y lograr 
la unidad de esta fuerza política.   

En un segundo tema, Rafael Micalco, 
habló sobre el regreso a clases, consid-
eró que al estar por entrar al siguiente 
ciclo escolar las Secretarías de Salud y 
la SEP deben analizar que el esquema 
híbrido solo aplique en los municipios 
donde hay baja intensidad de contagios 
de Covid-19, y para la capital desistir del 
regreso presencial, porque es donde se 
concentra el mayor número de casos 
positivos de coronavirus.  

Reconoció que los menores son los 
que ahora con esta tercera ola de conta-
gio están más propensos a ser contagia-
dos de Covid-19, por lo que considero 
que ambas secretarías de orden estatal 
deben cuidar que los padres y meno-
res cumplan con las medidas sanitarias 
como portar cubrebocas.

El panista citó que, de acuerdo al re-
cuento de las propias autoridades, alre-
dedor de 300 personas al día están dan-
do positivo de Covid-19, y de éstas 12 
requieren de hospitalización, lo que está 
generando que se empiezan a prender 
los focos rojos.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El vocal ejecutivo del INE, Marcos 

sobrepasó la media nacional al haber alcan-
zado el 8.5 por ciento de participación en la 
Consulta Popular, aun cuando no se haya lo-
grado la vinculación al juicio a ex presidentes 
del PRI y PAN. 

Comentó que fueron 409 mil 226 personas 
las que emitieron su voto, de las cuales 397 mil 
270 se inclinaron por un SÍ, y 6 mil 713 por un 
NO, marcando a 5 mil 243 como votos nulos. 

-
trito 14 de Acatlán de Osorio fue el último en 
concluir a las 3:00 de la madrugada de este 2 
de agosto su conteo sin contratiempo, pero con 
mayor participación en las urnas, al haber tenido 
35 mil 413 votos, es decir, 11.1 por ciento.

Mientras que el Distrito 06 de Puebla ca-
pital fue el primero en concluir su conteo con 
un 8.2 por ciento de participación, y el menos 
votado fue el Distrito 08 de Ciudad Serdán con 
un 6.2 por ciento de participación.

este ejercicio concluyó sin contratiempos, al 
haber logrado la recuperación de paquetes de 
boletas en su totalidad, mismas que fueron 
distribuidas en las 2 mil 941 mesas receptoras.

De tal forma, que se tuvieron 56 mil 529 
de las 57 mil 077, es decir, 99.03 por ciento de 
actas computadas.

DISTRITOS VOTADOS DE ACUERDO 

LA LISTA NOMINAL

Distrito 8. Ciudad Serdán: 6.2 % de parti-
cipación  Sí 97.1 por ciento; NO 2.1 por ciento; 
nulos 0.75 por ciento

Distrito 11. Puebla: 6.7 por ciento de parti-
cipación Sí 98.3 por ciento; NO 1.1 por ciento; 
nulos 0.4 por ciento

Distrito 7. Tepeaca: 6.8 por ciento de parti-
cipación Sí 98.0 por ciento; NO 1.2 por ciento; 
nulos .06 por ciento

Distrito 3. Teziutlán: 7.4 por ciento de par-
ticipación Sí 96.8 por ciento; NO 2.3 por cien-
to; nulos 0.8 por ciento

Distrito 5. San Martín Texmelucan: 7.5 
por ciento de participación Sí 98.1 por ciento; 
NO 1.4 por ciento; nulos .04 por ciento

Distrito 2. Zacatlán: 8.2 por ciento de parti-
cipación Sí 95.3 por ciento; NO 2.7 por ciento; 
nulos 1.9 por ciento.

Distrito 10. Cholula: 8.2 por ciento de parti-
cipación Sí 98.3 por ciento; NO 1.2 por ciento; 
nulos 0.4 por ciento

Distrito 6. Puebla: 8.2 por ciento de partici-
pación Sí 98.2 por ciento; NO 1.29 por ciento; 

nulos .042 por ciento.

Distrito 9. Puebla 8.8 por ciento de partici-
pación Sí 98.3 por ciento; NO 1.30 por ciento; 
nulos 0.38 por ciento.

Distrito 13. Atlixco: 9.0 por ciento de parti-
cipación Sí 98.0 por ciento; NO 1.2 por ciento; 
nulos 0.7 por ciento.

Distrito 1. Huauchinango:  9.3 por ciento 
de participación. Sí 88.7 por ciento; NO 2.5 
por ciento; nulos 8.7 por ciento.

Distrito 12. Puebla: 9.8 por ciento de parti-
cipación. Sí 98.1 por ciento; NO 1.3 por cien-
to; nulos 0.5 por ciento
 
Distrito 15. Tehuacán: 10.3 por ciento de 
participación. Sí 98.6 por ciento; NO 0.8 por 
ciento; nulos 0.4 por ciento.

Distrito 4. Ajalpan: 10.8 por ciento de par-
ticipación. Sí 95.0 por ciento; NO 3.0 por cien-
to; nulos 1.8 por ciento

Distrito 14. Acatlán de Osorio: 11.1 por 
ciento de participación. Sí 98.2 por ciento; NO 
1.0 por ciento; nulos 0.6 por ciento

VOTACIÓN DISTRITOS DE PUEBLA CAPITAL
De los cuatro distritos de Puebla capital, el 

más votado fue el 12 con 9.8 por ciento de 
participación al tener una lista nominal de 337 
mil 803 personas y de las cuales votaron 33 
mil 161 ciudadanos.

El distrito del capital menos votado fue el 11 
con 6.7 por ciento de participación, al tener una 
lista nominal de 336 mil 857 votantes, de los cua-
les apenas 22 mil 855 acudieron a votar.

Distrito 6. Puebla: 8.2 por ciento de partici-
pación. Sí 98.2 por ciento; NO 1.29 por ciento; 
nulos .042 por ciento.

Distrito 9. Puebla 8.8 por ciento de partici-
pación. Sí 98.3 por ciento; NO 1.30 por ciento; 
nulos 0.38 por ciento.

Distrito 11. Puebla: 6.7 por ciento de parti-
cipación. Sí 98.3 por ciento; NO 1.1 por cien-
to; nulos 0.4 por ciento

Distrito 12. Puebla: 9.8 por ciento de parti-
cipación. Sí 98.1 por ciento; NO 1.3 por cien-
to; nulos 0.5 por ciento

Puebla, Pue- La diputada local, Nora Meri-

semana y la próxima se realizarán las dos 
primeras mesas técnicas de trabajo para 
empatar las dos propuestas de iniciativa, 
tanto del Colectivo la Voz de los Desapa-
recidos, como del gobernador Luis Miguel 
Barbosa, para dictaminar y aprobar la Ley 
de Personas Desaparecidas antes del 30 
de agosto. 

al Congreso la iniciativa enviada por Bar-
bosa Huerta, por lo que ahora en fechas, 
después del 16 de agosto sesionará la 
Comisión Permanente para dictaminar, 
bajo el principio de concentración, a am-

bas iniciativas y así poder llegar a un acu-
erdo para presentarla ante el pleno en una 
sesión extraordinaria, donde adelantó que 
ella votara a favor.

“Se tiene pensado incluir a los colectivos 
en este tema, pero sobre todo a las depen-
dencias que van a implementar las atribu-
ciones, queremos tener una ley que dé re-
spuesta a los familiares de estas personas”. 

Destacó que como presidenta del Con-
greso local el compromiso es que antes 
del 30 de agosto se llame a esta sesión 
extraordinaria para atender los pendientes 
que se tienen, como es la iniciativa pro-
puesta por la diputada Estefanía Rodrí-
guez, sobre la ley de desaparecidos.

Así como la segunda iniciativa envia-
da por el gobernador Luis Miguel Barbosa 
Huerta, relacionada con el tema de Segu-
ridad Pública que involucra la reforma al 
artículo 17, fracción 12. 

En tanto, llamó al Colectivo la Voz 
de los Desaparecidos que mantienen el 
plantón en la puerta trasera del Congreso 
local en la 3 Poniente, a que estén tran-
quilos de que la actual Legislatura buscará 
dejar aprobada la doble iniciativa, y para 
esto en dichas mesas de trabajo que se 
tendrán a partir de esta semana y la próx-
ima, se involucren a las dependencias de 
gobierno relacionadas con la búsqueda de 
personas.  AURELIA NAVARRO

VOTARON 409 MIL 226 POBLANOS; 397 
MIL 270 PIDIERON ENJUICIAR A EX PRESIDENTES
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cos se activaron al detectar un presunto virus 
cibernético. “De inmediato se procedió a la 
migración y resguardo de toda la información 
en diversos servidores alternos distribuidos en 
diferentes entidades del país como parte de las 
medidas precautorias”.

EL CASO BANXICO
LA PAGINA WEB DEL BANCO DE MÉXICO PADECIÓ UN 
intento de hackeo el 7 de julio de 2020. A través 
de un comunicado informó que “alrededor de las 
13:00 horas su página web principal fue objeto 
de un intento de degradación de servicio".

Y añadió: "Los mecanismos y protocolos de 
protección establecidos por el Banco de México 
para este tipo de circunstancias evitaron afecta-
ciones a sus procesos en los mercados financie-
ros y sistemas de pagos. Durante este proceso, en 
todo momento se preservó la integridad de la 
información del Banco, así como la de las insti-
tuciones financieras”.

Al mismo tiempo, una cuenta de Twitter, iden-
tificada como "Anonymous México", se adjudicó 
el hackeo y amenazó que su siguiente objetivo se-
ría la página de la Secretaría de Hacienda.

Días antes, el sitio web de la Comisión Nacio-
nal para la Protección y Defensa de los Usuarios 
de Servicios Financieros (Condusef) fue hackea-
da y, en el mensaje, presuntamente de Anony-
mous México, señaló como siguiente objetivo 
a Banxico. "Nuestro objetivo será Banxico y va-
mos a filtrar las grandes cantidades que trian-
gulas entre tus minions. Necesitarán un plan de 
acción económica”.

EL CASO SAT
EN JULIO DE 2020, EL SERVICIO DE ADMINISTRACIÓN 
Tributaria (SAT) informó que sus sistemas infor-
máticos padecieron un intento de hackeo. Pro-
ducto del ataque, el funcionamiento del sitio web 
fue intermitente un día antes.

"Durante un tiempo de aproximadamente 3 
horas (de las 17:40 horas a las 20:40 horas), los 
sistemas informáticos fueron sujetos de presio-
nes externas. Lo que significó un funcionamien-
to intermitente en el sitio web", dio a conocer. 

También informó, a través de un comunicado, 
que se activaron los sistemas de alerta y protec-
ción de la información tributaria inmediata-
mente. "Debido a los sistemas tecnológicos de 
vanguardia con los que cuenta el SAT, la infor-
mación de los contribuyentes nunca estuvo ex-
puesta y se encuentra debidamente resguardada 
y protegida”.

Poco después del anuncio del intento de hac-
keo, el SAT informó que la calidad de los sistemas 
tecnológicos de la dependencia pudo impedir 
que la información de los contribuyentes fuera 
expuesta y aseguró su resguardo y protección.

EL CASO DE LA LOTERÍA NACIONAL
A INICIOS DEL MES PASADO, LA LOTERÍA NACIONAL 
informó que fue víctima de un ciberataque. Sin 
embargo, dijo en un comunicado que había sido 

“atendido y controlado de inmediato”.
La primera en dar a conocer el hecho fue la 

empresa de seguridad informática Seekurity, 
que en su cuenta de Twitter publicó: “El grupo 
de ransomware Avaddon anuncia que la Lotería 
Nacional de México (Pronósticos Deportivos) es 
una de sus nuevas víctimas. ‘Contamos con da-
tos como contratos y convenios de 2009 a 2021, 
documentos legales, correspondencia, finanzas, 
datos notariales, outsourcing y mucho más’”.

La Lotería Nacional también dio a conocer: 
“En torno al ataque cibernético, a los sistemas 
de la Lotería Nacional, se informa que hace dos 
semanas se detectó una sustracción de informa-
ción en el área administrativa de Lotería Nacio-
nal, antes Pronósticos, por parte de delincuentes 
que operan a nivel internacional.

“En todo momento, la Lotería Nacional ha con-
tado con la asesoría y apoyo de la Coordinación 
de Estrategia Digital Nacional (CEDN) de Presi-
dencia de la República, además del apoyo directo 
de personas expertas en la materia”, añadió.

También informó que los concursos y sorteos 
que realiza la institución no se vieron afectados 
y garantizó el pago de premios.

El Banco de México reportó el mes pasado que 
el sector financiero de este país registró 16 ata-
ques cibernéticos de 2019 a enero de 2020, los 

NW_Nacional
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cuales tuvieron un costoso golpe de 785.4 millo-
nes de pesos.

En su reporte sobre los “Principales incidentes 
cibernéticos ocurridos en el sistema financiero 
nacional”, 2019 fue el año en que se registraron 
las mayores afectaciones, que incluso superó al 
2020, que vio un incrementó el uso de banca por 
internet y móvil por la pandemia de covid-19.

También reconoció que el Banco Central pa-
deció ocho ataques por un monto total 784.7 mi-
llones de pesos, el cual se convirtió en la cantidad 
más alta registrada hasta la fecha.

En 2021, Fortinet identificó otra tendencia 
significativa con el surgimiento de nuevos bor-
des inteligentes, es decir, “redes que se adaptan y 
expanden según las necesidades del usuario, que 
no solo crearán diferentes vectores de ataque, 
sino que permitirán que grupos de dispositivos 
comprometidos puedan trabajar juntos para lle-
gar a las víctimas a velocidades 5G”.

Por lo que Mayorga recomendó que se debe 

“Ante el incremento de actividades educativas, 
de salud, trabajo o entretenimiento virtuales, 

multiplicado sus métodos de ataque”.

"estar alerta ante cualquier correo o actividad sos-
pechosa, e implementar y seguir todos los con-
troles necesarios en los dispositivos personales 
para mitigar el riesgo de intrusión o violación de 
las políticas de seguridad de nuestras empresas, 
incluida la instalación periódica de actualizacio-
nes disponibles de los fabricantes". 

Agregó que, “desde el punto de vista em-
presarial, es necesario agregar el poder de la 
inteligencia artificial (IA) y el aprendizaje au-
tomático (ML) a plataformas de seguridad que 
operen de manera integrada y automatizada 
en la red principal, en entornos de múltiples 
nubes, en sucursales y en los hogares de los tra-
bajadores remotos".

Actualmente, señala la Procuraduría Federal 
del Consumidor, todos pueden ser víctimas de 
un ciberataque: empresas, gobierno, hospitales, 
instituciones bancarias y grandes, medianas y 
pequeñas compañías. Todos están expuestos a 
las amenazas de la red.

“Ante el incremento de actividades educativas, 
de salud, trabajo o entretenimiento virtuales, los 
ciberdelincuentes han sofisticado y multiplicado 
sus métodos de ataque, al grado de haberse regis-
trado un incremento de hasta 400 por ciento a 
instituciones gubernamentales y personas a ni-
vel mundial”, puntualizó la dependencia.

Algunas formas de ataque son a través de co-
rreos electrónicos, mensajes, malware(softwa-
re malicioso) y phishing (robo de información 
como claves y contraseñas).

La dependencia explica que los ciberdelin-
cuentes utilizan tácticas basadas en el miedo 
para engañar a los usuarios y que descarguen 
malware. “Puede darse el caso en el que se pida 
que se descargue y ejecute una aplicación mali-
ciosa que pone en peligro la computadora y per-
mite a los piratas informáticos acceder a contra-
señas almacenadas”. 

ATAQUE A PEMEX
En noviembre de 2019 Pemex sufrió un ciberataque que 
afectó el 5 por ciento de sus equipos.

MÉXICO: CIBERATAQUES
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Aparece cuerpo de hombre Aparece cuerpo de hombre 
embolsado en Jolalpanembolsado en Jolalpan
Un hombre que fue privado de su 
libertad durante la madrugada 
del sábado 31 de agosto sobre la 
carretera de Huachinantla, fue 
hallado asesinado y embolsado 
en Jolalpan

Izúcar de Matamoros, Pue. Un hombre 
que fue privado de su libertad durante 
la madrugada del sábado 31 de julio 
sobre la carretera de Huachinantla, fue 
hallado asesinado y embolsado durante 
la tarde de este domingo en el paraje 
conocido como “La Brecha del Crucero” 
de la presa del municipio de Jolalpan.

El ahora occiso respondía al nombre 
de Antonio F. de 47 años de edad y 

conducía una camioneta que fue aban-
donada tras ser interceptados por un 
comando armado, afirmó su esposa 
quien lo acompañaba al momento de 
los hechos y a quien dejaron en liber-
tad.

Tras los hechos la mujer pidió ayuda 
a las autoridades y a los habitantes de 
la zona, pero fue hasta tarde del día 
domingo 1 de agosto que su cuerpo fue 

hallado en bolsas negras de plástico y 
con impactos de arma de fuego.

Por lo anterior, al lugar arribaron el-
ementos de la Policía Estatal y al con-

realizar el acordonamiento correspondi-
ente del área, para minutos más tarde 
personales de la Fiscalía y del Semefo 
realizar el levantamiento del cuerpo.   
       URIEL MENDOZA

FRENTE A SU FAMILIA LO APUÑALARON 
Y DEGOLLARON EN LA SIERRA NORTE
Carlos M. alias “El 
Mexicano” de 52 años 
de edad fue apuñalado 
y degollado frente a su 
familia dentro de su 
casa en la población de 
Metlaltoyuca, del municipio 
de Francisco Z. Mena

Francisco Z. Mena. Pue. Car-
los M. alias “El Mexicano” de 
52 años de edad fue apuña-
lado y degollado frente a su 
familia dentro de su casa en 
la población de Metlaltoyuca, 
del municipio de Francisco Z. 
Mena.

Agentes de investigación 
acudieron a la calle Balvinio 
Cabrera, esquina con calle 
Matamoros, del Barrio de 
Las Flores de la población de 
Metlaltoyuca, del municipio 
de Francisco Z. Mena, tras las 
llamadas de auxilio.

Al llegar se encontraron 
con la escena del crimen, 
acordonaron la zona, regis-
traron los primeros indicios.

Se conoció que al menos 

cuatro sujetos encapucha-
dos, entre ellos una mujer, 
ingresaron a la casa y sor-
prendieron a la familia. Los 
delincuentes sometieron a la 
familia y ataron de pies y ma-
nos a Carlos, de ocupación 
albañil, y lo apuñalaron para 
después degollarlo frente a 
su esposa e hijos.

Al presentarse los peritos 
y los investigadores, al inte-
rior de la vivienda, observa-
ron el cuerpo sin vida atado 
de pies y manos.

Sobre el asesinato de “El 
Mexicano”, existen varias 
versiones, una de éstas es 
que al parecer se dedicaba al 
consumo de estupefacientes. 

 ADÁN GONZÁLEZ
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En Tlalancaleca, hallan a sexagenario 
en el fondo de una barranca
El hombre salió 
de su vivienda 
y ya no regresó, 
este domingo fue 
hallado al fondo de 
una barraca y solo 
sufrió abrasiones 
y un cuadro de 
hipotermia

San Matías Tlalancaleca, Pue- Durante el 
domingo, autoridades de San Matías Tla-
lancaleca ubicaron al fondo de una ba-
rranca a un sexagenario que fue reporta-
do como desaparecido.

El rescate se dio durante la tarde-no-
che del domingo en la barraca “Zapotitla”, 
donde personal de Protección Civil, para-
médicos de la ambulancia SUMA, policías 
municipales y vecinos del municipio ubi-
caron al hombre.

Cabe recalcar que, el hombre era bus-
cado por su familia y autoridades desde 
la madrugada que salió de su vivienda, 
por lo que fue hallado al fondo de la ba-
rranca y pese a la aparatosa caída que 
sufrió, solo presentó abrasiones y cuadro 
de hipotermia.

Por último, el sexagenario fue entre-
gado a sus familiares que lo buscaban. 

 CAROLINA GALINDO
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EL PRESIDENTE 
LÓPEZ OBRADOR 
NO DESCARTÓ LA 
POSIBILIDAD DE 
QUE HAYA JUICIOS; 
AFIRMÓ QUE LA 
AUTORIDAD TIENE 
TODO SU DERECHO 
DE ACTUAR CUANDO 
SE TRATA DE 
ASUNTOS JUDICIALES

El presidente Andrés Manuel López 
Obrador dijo estar contento con los 
resultados de la Consulta Popular 
2021, que se realizó este domingo; 

-
dientemente de si es vinculatoria o 
no.

descartó la posibilidad de que haya 

todo su derecho de actuar cuando se 
trata de asuntos judiciales, siempre 
y cuando haya pruebas y elementos.

“Eso queda abierto, la consulta 
era para iniciar procesos siempre 

una participación del 40% y de esa 
manera vinculatoria, pero de todas 
maneras eso es importantes”, dijo.

-
gisladores puedan bajar esa cuota del 

“Originalmente la propuesta 
nuestra era que se llevará a cabo la 

pero los opositores, que no quieren 
-

cluso para la revocación del manda-

junio”, dijo.
Aunque participó el 7% de la po-

blación en la consulta, el mandatario 

democracia porque es el mejor mé-

474 mil 708 ciudadanos, mujeres y 
hombres, hayan participado ayer, 
independientemente de lo que deci-

-

cuenta de lo que se trataba porque, 

-
blación que ayer acudió a votar, se-
ñaló que es algo realmente trascen-
dente e hizo un llamado a los que no 
asistieron para acudir a este tipo de 
ejercicios  y consolidar la democracia 
participativa.

En la Consulta Popular, la partici-
pación ciudadana se ubicó en 7.05% 

a conocer por el Instituto Nacional 
Electoral (INE).

-
cidieron el no, y anularon su voto, 

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Consulta popular ‘es un 
triunfo’, aunque no sea 
vinculatoria: AMLO




